

ADVERTENCIA

Los señores suscriptores que durante la temporada de baños deseen recibir EL ECO en el punto á donde se trasladen, tendrán la bondad de ponerlo en conocimiento de la Administración, Ortices, 8.

CONFLICTO EN PUERTA.

En algunas plazas importantes, se principia á rechazar el billete de Banco.

Hasta ahora ese papel tenia un valor total, creado por la respetabilidad del Banco. Se confiaba en la reserva de él; se tenia la seguridad de que el sustento le tenia asegurado una familia, cuando se encontraba en posesión de uno de esos papeletos donde se vé á Goya, Cervantes, Món, etcétera.

¿Sucede lo propio en la actualidad?

Tal vez nos acostemos creyendo que poseemos algo, y el despertar sea tristísimo. El Gobierno haciendo sus pagos en papel, cree que establecerá la circulación forzosa; lo que vendrá será la miseria. Lo que traerá aparejado, la aprobación de ese proyecto será la execración del partido conservador.

Los pagos á los acreedores de la Nación, por todos conceptos se verificará en papel. Este llegará hasta las clases trabajadoras y el bracero, no lo admitirá desde el momento que vaya á la tienda, y no encuentre quien le facilite el alimento de su familia, ganado á fuerza de tanto sacrificio.

De este hecho vendrá el que el contratista de obras públicas rechace el pago en papel, antes de que sea el blanco de las iras de sus trabajadores, y el conflicto recaerá sobre el Gobierno, mejor sobre la Nación, puesto que será justo que el acreedor admita el billete con cierto quebranto que vendrá á gravar los gastos. De modo que la Nación paga los vidrios rotos.

¿Cuánto mejor sería para enjugar el déficit, suprimir de una plumada organismos inútiles?

Pero en cambio de ello, se presentan proposiciones de ley, propuestas por el Gobierno para aumentar sueldos y se buscan 150 millones del Banco como empréstito, á fin de disminuir el déficit.

¿Es esto gobernar? No es esto ir á la banarrota y dejar la hacienda en un estado

que no haya Gobierno posible despues de este Gobierno.

Ya en esta previsión ha anunciado el ilustre Jefe del fusionismo, que el partido liberal al venir al poder, no se hará solidario, de operaciones financieras tan desastrosas.

¿Es posible que se alarmen algunos espíritus, cuando decimos, que el partido conservador, es una calamidad? ¿Tanto les ciega la pasión, que no vén á donde nos conducen? ¿El espíritu de partido, les lleva hasta cerrar los ojos á la evidencia?

Sin duda es que han llegado al paroxismo; es que se ha apoderado de sus espíritus el vértigo de las alturas, y con esa atracción misteriosa, ruedan al abismo sin pensar para nada absolutamente en que en pós de sí llevan un giron de la honra de esta nación, poniéndola al mismo nivel de crédito, que las repúblicas Sud americanas.

Desgraciadamente pronto tocamos las consecuencias. Pronto el billete de Banco tendrá un valor negativo, porque será inútil para todos los fines de la vida.

No queremos esponer una teoría sobre el valor. Esa palabra no es ni más ni menos, que una relación que establecemos entre la cosa y su utilidad. Desde el momento que en vez de sernos útil el billete de Banco, sea un perjuicio, la depreciación llegará hasta el último extremo.

Hoy sufrimos la crisis del oro; dentro de poco tiempo, sufriremos la de la plata, y volveremos á la célebre cola del Banco, que se podía observar hace algunos años cuando ese establecimiento estaba en la calle de Atocha.

¿Qué espera España, de gobiernos que la llevan de este modo á la ruina? El derecho de manifestación, desapareció; el sufragio universal fué una burla sangrienta, las economías, ya las vemos; la amnistía ofrecida, ha sido mofarse de los militares emigrados; en cambio en el ejército se pavonean muchos, que durante cinco años, hicieron correr la sangre de sus hermanos, sosteniendo la bandera facciosa de don Carlos.

¿Como se atreven á sostener los conservadores, que son la salvaguardia de las instituciones? La mayoría de los Ayuntamientos de España, tienen actualmente, una minoría respetable, cuando no una mayoría de republicanos. ¿La hubieran tenido continuando el partido liberal en el poder? No, nunca, porque á fuerza de legalidad los republicanos estaban desarma-

dos, y no podían unir sus esfuerzos como ahora lo han hecho.

Hay que desengañarse; el partido conservador, marcha contra la corriente, y cada dia hay un conflicto, y cuando aquél se resuelve, ó le sucede un descalabro á Weyler, el marqués de Urquijo pronuncia un discurso de oposición furibundo, ó se reúnen las Cámaras de Comercio, y rechazan el billete.

Eso en España entera, que en Elche desdempue de cualquier conflicto nos sale un conspicio, que todo lo arregla queriendo nadar y guardar la ropa.

NOTAS LOCALES

En la última sesión celebrada por el M. I. Ayuntamiento quedaron nombradas las comisiones permanentes cuyas presidencias están á cargo de

- D. Mariano Gómez, Hacienda.
- D. José Gómez Valdivia, Festividades.
- D. Antonio Bordonado Giner, Ornato.
- D. Diego Quiles Quiles, Beneficencia y Sanidad.
- D. José Orts Miralles, Plaza y Mercado.

Reservándonos para cuando haya ocasión el llamar la atención del digno Presidente del Municipio á cuyo cargo está la de la Comisión de Hacienda, en ciertos asuntos relacionados con sagrados intereses, empezamos por suplicar á nuestro querido amigo señor Gómez Valdivia que procure, puesto que sabemos que está animado de los mejores deseos, dar en especial á la próxima festividad de Agosto, algo nuevo, que sin quebrantar, digámoslo así, la vieja tradición, proporcionen variedad en los festejos más en armonía con el gusto moderno, pues puede conciliarse lo que dejamos apuntado respecto á lo tradicional en lo que de tradicional tiene la fiesta, con otras cosas en consonancia con la ilustración de nuestro pueblo.

Al Sr. Presidente de la Comisión de Ornato le rogamos á su vez que en su importante cargo atienda las denuncias que le hagamos puesto que todas ellas están dictadas por la conveniencia de los intereses comunales.

En números anteriores hicimos la de un edificio tan ruinoso que el Sr. Fluxá digno antecesor del señor Bordonado lo denunció aunque nó con la formalidad que prescribe la Ley, por falta de tiempo material. Se trata de la conocida *Bulseta de Paço*, de cuyo estado ruinoso podrá convencerse el Sr. Presidente de la Comisión de Ornato con solo verlo.

Seguros estamos que recordando lo que sobre este particular tenemos dicho, el Sr. Bordonado ha de procurar cumplir como bueno.

Sr. Quiles en puesto á Beneficencia y Sanidad hay mucho que hacer.

Si en todas las épocas del año la limpieza de una población es la principal y más importante medida higienica, esta importancia aumenta considerablemente durante el verano.

Si V. se dá un paseo por la población tendrá usted ocasión de apersibirse del imperdonable abuso que se comete arrojando aguas sucias, pero muy sucias y que despiden pestilentes olores, á la vía pública. Este abuso se repite más precisamente en los barrios

en que la higiene debiera ser más escrupulosa, por las condiciones especiales de las calles, las casas, y sus moradores que en general carecen de medios de fortuna.

Al interesarse V. en el escrupuloso cumplimiento del cargo que se le ha confiado, hará el bien de todos y no le faltarán nuestros plácemes.

Por hoy no se nos ocurre nada más.

En la vista celebrada el 4 del corriente en la Audiencia de lo Criminal de Alicante, por causa seguida contra nuestro querido amigo D. Juan de Mata Coquillat, el Sr. Gómez Valdivia abogado defensor ha obtenido de la Sala un fallo absolutorio en favor de su defendido.

Nuestra enhorabuena al joven letrado y al señor Coquillat.

El miércoles en el tren que llega á esta ciudad á las 5 y 20 de la tarde llegaron el Excmo. Sr. D. José Marquez, General Gobernador Militar de Alicante al que acompañaban su ayudante, los Sres. Marqués del Bosch, D. Mariano Gómez y otros varios señores.

El Jefe del partido conservador Sr. Gómez (D. José) acompañado de numerosos amigos políticos esperaba en la estación á tan dignos viajeros los que fueron obsequiados por dicho señor con su acostumbrada esplendor.

Visitaron nuestra insigne Iglesia Parroquial de Sta. María y sabemos que tan ilustres señores se han llevado de nuestra tierra una gratísima impresión.

Con este motivo nuestro apreciable colega *El Eco de la Provincia* dedica frases de justa alabanza á esta nuestra hermosa ciudad por lo que enviamos á tan querido compañero nuestro reconocido agradecimiento.

Es objeto de varios comentarios el hecho de que estando tan avanzada la estación, se permita la matanza de cerdos, siendo así que de inmemorial se ha suspendido en los primeros días del corriente mes.

¿Sabe de esto algo la Autoridad?

Esta noche de nueve y media á once y media tocará la música que tan acertadamente dirigen los señores Buyolo y Sanchez, en la Plaza Mayor.

El bello sexo ha sido prontamente satisfecho en su deseo.

Quién fuese bello sexo.

Los Sres. Duques de Bejar con sus hijos, pasarán una larga temporada entre nosotros y parte de ella en sus magníficas posesiones de Asprillas.

Sea bien venida tan apreciada familia.

Los vecinos de la Plaza de la Merced se quejan de dos cosas: primera, de la escasisima agua que dá la fuente situada en dicha Plaza y segunda, de los abundantes y colosales escándalos adornados de infinidad de frases mal sonantes que se dicen mutuamente las mujeres por aquello de á cual le toca.

Nos parecen tan justificadas como atendibles las quejas.

En la última semana se han decomisado por los tenientes de alcalde en sus respectivos distritos, varias libras de pan faltas de peso.

Abuso tan repetido merece ya otra clase de corrección.

Anoche á última hora se decía que habiendo tomado el Sr. Perez á desaire, el justo y prudente acuerdo del Ayuntamiento al no admitirle la fianza personal presentada exigiéndole la hipotecaria, trataba de presentar la dimisión del cargo de Depositario.

Es lo que debía hacer.

Porque más claro ni agua.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Fernando Mena, representante de la poderosa sociedad compañía de seguros sobre la vida, *La Previsión*.

Seguramente que no existe hoy en España otra sociedad que haga los seguros en tan ventajosas condiciones para el asegurado, aparte de que el fabuloso capital con que la compañía cuenta y su digna seriedad son una valiosa garantía para los contratantes.

La conveniencia de dicho seguro es evidentísima para toda clase de personas en especial para las que tengan familia, pues por desembolsos periódicos de cantidades relativamente cortas, aseguran con toda seguridad el porvenir de sus hijos y personas queridas y ¿qué mayor satisfacción para el que se vá que saber que el que se queda tiene asegurada la subsistencia?

Treinta días han transcurrido desde el en que se celebró la vista de la causa de los 13 y esta es la hora que no han recibido notificación ninguna.

¿Quare causa?

Ya se aprobó el proyecto de emisión; bueno.

Hablaremos, Sr. Sebastian.

El *Eco LIBERAL* dá el pésame á los conservadores.

AYUNTAMIENTO

La corporación municipal celebró sesión ordinaria ayer sábado 11, bajo la presidencia del Alcalde don Mariano Gómez.

Aprobada el acta de la anterior y dado cuenta del despacho ordinario, pasaron á las respectivas comisiones varias solicitudes presentadas.

Se dió lectura de una, suscrita por el Sr. Perez, nombrado Depositario de fondos municipales en la anterior sesión, presentando como fiadores á los señores Sánchez Guilló y Quesada.

El Sr. Gómez Valdivia usó de la palabra abogando por la conveniencia de que la citada fianza fuera hipotecaria en vez de personal. Adujo prudentes y sensatos argumentos en pró de su opinión y despues de breve discusión púsose á votación el asunto resultando por una votación de nueve concejales contra dos deshechada la fianza personal y resuelto que sea hipotecaria en valor de 15,000 pesetas.

Esta resolución adoptada por la municipalidad á instancias del Sr. Gómez Valdivia, está siendo muy comentada pues tratándose de un correligionario hay quien se extraña.

Nosotros no nos extrañamos y aplaudimos la conducta del concejal Sr. Gómez, pues ella revela una elevación de miras que le han hecho acreedor á que sus compañeros de corporación le siguieran, á excepción hecha de los Sres. Quiles y Alonso, los que han sufrido una derrota en la primera ocasión, por haberse puesto enfrente de lo conveniente para los intereses que representan.

Tambien hizo el citado Sr. Gómez una reclamación para que los antiguos faroles sean entregados á *La Eléctrica Illicitana*, en el estado en que los recibió el último contratista.

Acordado así por el municipio y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

VARIEDADES

Descanse Pepe el Huevero de la tormenta pasada y regale una tortilla á la defensa y la Sala.

Dejemos á la duquesa de Castro Enriquez en casa que *ya sabremos* si fué la niña martirizada.

Si el Banco aumenta billetes y el oro se pone en guardia, me tiene muy sin cuidado; que desde fecha muy larga no conozco otro papel que el satinado de estraza, pues el antiguo granoso para limpiar, flor y nata, los cristales, hace tiempo que no circula en la plaza; y del oro no hay que hablar, pues no conozco un monarca amarillo y acuñado de cuantos hubo en España.

Que en Portugal sube el pan, tampoco me importa nada

Que los carlistas se mueven, mejor, habrá broma larga, y no ha de faltarme un dulce ó acaso alguna tortada, que Frasquito es buen amigo y campechano y lo gasta. Que no sabemos aún que nombre tendrá la plaza antes convento, paciencia, caballeritos, cachaza, que el Alcalde que tenemos no al son que le tocan baila, él dará gusto á los chicos, si señores, pero calma.

Lo que á mí me importa mucho es que den las campanadas de las nueve de la noche, de Calendura la maza, ponerme 4 pesetas, dije mal, mi americana, y sin chaleco, á la fresca tomar asiento en la plaza, porque allí el ciego Valero una silla nos prepara, por una perra pequeña, pero, señores, pagaría, ya que el pobre es servicial no sufra una *campillada* — gracias á la Sociedad Eléctrica Illicitana, nunca en la plaza es de noche, pues dá tanta y es tan clara la luz del arco, que hay muchas, por supuesto, *desgraciadas*, que amargamente se quejan y dicen: *“asó ya es masa.”*

No se puede una acercar demasiado al bien que ama, ni tomar el caramelo, ni recibir una carta, ni retorcerle un pellizco, si es que, por acaso, tarda, ni criticarle á Pepita el volante de la falda y si en vez de blanco y negro, que es lo que la moda manda, lleva el traje azul marino, que es ya de la otra semana. Nada de esto impuneamente se puede hacer en la plaza, Pero yo en cambio diré, que así lucen las muchachas sus gracias y su donaire y algun lunar en la cara; que si un galán quiere hablarles, se acerca como *Dios manda*, sin arrugarle los vuelos sin estrujarle la falda.

Sabemos de buena tinta, que estimulada la banda pondrá sobre los atriles esta noche en la velada, piezas modernas, bonitas, recientemente estudiadas. Conque á la plaza, señores; veinte céntimos de horchata, veinte de silla y cigarro, y viva la gran velada.

Á BAÑARSE TOCAN

Todos los periódicos madrileños dán cuenta á diario de las familias que en dirección á los diferentes balnearios, abandonan la villa del oso y del madroño.

En los serios Asmodeo y Almaviva, Ortega Munilla y Cavia; nos hablan de marqueses, condeses y duqueses que se van unos á Biarritz, otros á San Sebastián, á Santander estos, á San Juan de Luz y Betelú aquellos y los de más allá. Y como delicioso contraste Luis Taboada y Eduardo Palacio, anuncian los viajes de las de Mantequilla, Salsaverde, Jergoncillo, Berrugete y otras tantas familias modestas pero honradas, como dijo el examinando de Botánica al preguntarle el profesor á que familia pertenecía la col.

El furor de la embustera vida madrileña en esta temporada, por salir de la Corte, es desmedido.

Nada, hay que salir, Telésforo, le dice á su pacientísimo esposo D.ª Virtudes.

¿Ya comprenderás que dada nuestra posición....

¿Pero qué posición, mujer?

La nuestra; no está bien que nos quedemos en este

